
令和 4年度「年度始め総会」（書面審議）に寄せられたご意見、

ご質問は以下のとおりです（ご意見、ご質問は原文のまま） 

 

～PTA からの回答～ 

Q１：④児童の安全に・・・ 

・校区内通学路、防犯カメラ設置を促進して欲しい、横断歩道のゼブラみ

えにくい改善してほしい、交通規制 朝と午後の歩行者専用はまもられて

いるのか？（公安委員会？） 

⑦校内環境整備の実施 

・倉庫（箱モノ）が増えているが、何が保管されているのか？収納されて

いるのか？ 

・体育倉庫東側、水の浸透、浸入が疑われるが、常に湿っているようで、

不衛生。 

 体育倉庫、イナバ石灰倉庫、きれい、整理整頓されているとはいい難い。

東奈良小は整然としている。 

・グラウンド、表面が洗われ、小石が（古いポイント鉄製で・・している

ものも）頭を出している。トンボで整備しているが、安全面が心配。 

・ブランコが撤去されたが、その理由はこども達に伝えられているのか？ 

⑧創立 50周年事業 

 コロナ禍で大変かと思うが、どのような計画があるのでしょうか？ 

 

A１：校区内通学路、防犯カメラ設置や横断歩道のゼブラゾーンなどの改善は

毎年、行政へ要望書を提出いたしております。なお、交通規制に関しては分か

りかねます。倉庫の保管内容については一番新しいプール横の倉庫は運動会

用のテント 17 張りが収納されています。校内環境整備については大掃除の時

に児童と一緒に行なうことを前提としております。したがってご質問の箇所は今

のところ考えてはおりません。頂戴したご意見として学校へ進言をいたします。

ブランコについては周知の事実があるように認識しております。最後に 50 周年

事業ですが、空撮による記念品の配布が内定しております。 

 



Q2：予算（案）の記念事業積立金の本年度積立金差引残高 1,000,000円は

記載ミスでしょうか？それとも前年度繰越金 900,000 円と本年度積立金

100,000 円の合計金と考えたらいいのでしょうか？失礼ながら記載ミスと

考え、上記書面表決書（２）を賛成としております。（収入の部・支出の部

は計算したわけではなく気づいたところのみの指摘でごめんなさい）また、

総会資料、希望者のみでも書面（紙）でいただけたらありがたいです。 

 

A2：記載ミスではありません。記念事業積立金に関しては別で管理をしていま

す。前年度の繰越金 90 万円と、本年度の積立金 10 万円が収入として入ってき

ますのでその時点での差引残高は合わせた金額の 100 万円になります。そこ

に、本年度は 50 周年事業として 50 万円を使う予定ですので、差引残高が 50

万円となります。積立金が横合計の表となり、混乱をさせました。誠に申し訳ご

ざいませんでした。また、総会資料の件ですが、先の年度末総会において書面

の総会資料を相当数、ご用意をしておりましたが希望者が一切なく、すべて廃

棄となりました。このとこを受け、今回は書面での総会資料を用意しておりませ

んでした。 

 

Q3：いつもありがとうございます。新入生の方より PTAの質問があったの

ですが、PTA 会費は運動会の警備員さん代など子供達のために使われてい

て、動員もボランティア（有志）制な旨が伝わると、より入会しやすいの

かな？と思いました。 

 

A3：まずは感謝のお言葉、大変、恐縮でございます。頂戴したご意見ですが、

一昨年前から入学用に PTA の案内パンフレットを入学式の時に配布をいたし

ております。おそらく入学式前にこのようなご質問の機会に会われたかも知れ

ません。今後のためにも確認が容易な WEB で内容が伝わるように努力をして

まいります。 

 

Q4：地下道～大正の方につなぐ阪急線路沿いの道ですが白線の引き直おし

をたり他の通学路のように緑のゾーンを設けることは出来ないのでしょ



うか？ 

 

A4：PTA でも現状を把握しており、行政へ提出する要望書に記載をしておりま

す。 

 

Q5：いつもありがとうございます。通学路について、通行止め区間と実際

の通学路が異なり、人も車も同じ道に集中していますが、これについて検

討の余地がないのでしょうか？以前、学校で聞いた時に教育委員会が決め

たとの回答で明確な理由もありませんでした。きっと理由はあると思いま

すが一度確認してみるのはいかかでしょうか？ 

 

A5：まずは感謝のお言葉、大変、恐縮でございます。通学路を選定するにあた

り、通行止め区間などの道交法は、非常に大きな影響を与えます。しかし、ご質

問のとおり「通行止め」＝「通学路」に限らない場合もございます。おもな理由は

その道路自体の安全性です。障害物などで見通しが悪い場合、通行止め対象

外の車両などによる危険性、地域の利便性から策定された時間帯以外（下校、

夏休みプールなど）の安全確保の問題など様々な要因によって決定しておりま

す。また、50 年の歴史の中で、通学路の変遷の記録がない状態ですが、取巻く

環境も変化をしていることも事実であります。通学路が選定された経緯の確認

も含む「今後の通学路」へ進むべきとも思います。その際にはぜひ、みなさまの

ご協力を何卒、よろしくお願いいたします。 

 

その他、再審議において審議内容が小さく見づらいという意見がござい

ました。スペースの関係とはいえご迷惑をおかけいたしました。重ねまし

てお詫びを申し上げます。 

今回、PTAに寄せられたご意見、ご質問は以上となります。また、上記

以外にお礼や激励のお言葉も頂戴いたしております。誠にありがたいこと

ですが、この度の掲載を見送らせていただきます。この度は貴重なご意見

を頂戴し誠にありがとうございました。 

 



～学校からの回答～ 

Ｑ１：お道具箱を指定のものから自由にして欲しい。指定のモノは一般的

なお道具箱より大きいので持ち運びしにくい。自前で購入した方が安く入

学入学準備が出来るため。 

学級閉鎖の連絡、以前と同様に子供の当該学年だけじゃなく全学年配信し

て欲しい。 

Ａ１：お道具箱について 

現在、新一年生のお道具箱は学校指定のものを購入いただいております。

保護者の購入物品については毎年見直しをしております。いただいたご意見を

もとに、校内で来年度のお道具箱について検討させていただきたいと思います。

ご意見ありがとうございます。 

・学級閉鎖の連絡について 

５月に学級閉鎖がありましたが、メールでお知らせしたのが学年の保護者の

みでした。集団登校の関係もありますので今後は全学年にお知らせします。よ

ろしくお願いいたします。 

 

その他、質問に対する回答 

 

・防犯カメラや通学路について 

通学路の安全については、学校と PTA で協力して児童の見守りを行ってい

るところです。市に対しても危険個所の改善の要望を出しております。市からも

視察に来ていただいております。今後も状況が改善されるように防犯カメラの

設置等も含めて声をあげていきます。 

 

・倉庫について 

運動場にある倉庫には、授業で使用する体育用品や畑で使用する園芸用品

を保管しております。プール南側倉庫には、PTA で購入いただいたテントが保

管してあります。運動場奥（天王の森横）体育倉庫は日当たりの関係上、どうし

ても水はけが悪くしめりがちとなっております。普段から整理整頓を心がけてい

きます。 



・グランドについて 

 毎年運動会前には児童や職員で運動場の整備を行っております。今回のご

意見をいただいて、校内体育部を中心に、運動場の点検を再度行い、児童に

けががないようグランド状態の保全に努めてまいります。 

 

・ブランコについて 

 運動場正門側に設置されていたブランコにつきましては、支柱の腐食が原因

で安全面に問題があったことから、昨年度末に撤去されました。今年度が始ま

るにあたり、各クラスにて撤去された理由を児童にも説明しております。 

 

・創立５０周年事業 

 現在学校と PTA で周年行事について検討しております。 

 

 

 

この度、令和 4 年度「年度始め総会」の書類審議にご協力をいただき、誠に

ありがとうございます。また、不手際によりお手間をおかけしたことをあらた

めてお詫び申し上げます。新型コロナウイルス感染症の騒動も三年。一昨年前

からは可能な限り、配布物のデジタル化にも努めてきました。その背景には文

科省が目指す「GIGA スクール構想」において、さらに学校・教育の現場でデ

ジタルが導入されていくものと思われるからです。学校（教職員）はおろか児

童までもがデジタルを装備していく中で、PTA だけが取り残されることだけ

はなんとかしたいと思い、この過渡期ならではの状況を会員みなさまの寛大さ

で複数年、現在の立場でいさせていただいている私の務めと受止めていただけ

れば幸いです。もちろん、まだまだ整備していかない問題も山積みです。しか

し、それを理由になにも始めなければいつまでたっても状況は変わらないでし

ょう。現に大きなきっかけとなった新型コロナウイルス感染症の騒動はいまだ

に終息をしていません。どこまでできるかは分かりませんが、もう少し頑張り

たいと思います。本年度も何卒、よろしくお願いいたします。 

PTA 会長 萩野 孝行 


